声をあげよう! 仲間を広げよう! 人間らしく働く権利の確立をめざして!

パート・非常勤部会ニュースパース

大阪市北区錦町2-2 国労会館1F 大阪労連パート・非常勤部会

2010.2.1

熊取学童保育指導員が組合を結成

みんなが働き続けられる職場を考えて・・・

熊取の学童は30年の歴史をもち、保護者と一緒に運動し、行政の理解もあり、一定の水準を築いてきました。しかしここ数年、指導員という仕事の魅力やしんどさ、楽しさをつかみかけながらも先の見えない不安や、自身の孤独な闘いを語れず、1年や数カ月で辞めていく指導員が増えてきました。

学童保育の展望、働き続けられる条件を考えていきたいという思いから、2007 年 6 月に『働き続ける職場を考える会』を立ち上げ、月1回の定例会を有志で持ってきました。改



めて「労働条件の改善には労働組合が必要」だと認識が一致し、1月17日に15名での組合結成となりました。

ー結成宣言より抜粋--

熊取の学童保育は、1977年に子ども 1 人・指導員 1 人からスタートしました。2000年 4 月に NPO 熊取こどもおとなのネットワークを設立。現在では子ども 401 人 (320 家庭)・指導員 24 名 (常勤 18 名、アルバイト 6 名)にまで成長してきました。

「すべての子どもたちに豊かな放課後を」を一貫して掲げる中で、学童保育指導員という立場だけでなく、NPO熊取こどもとおとなのネットワークの職員としての役割を担ってきました。熊取町からは「町づくりに必要な団体である」と評価され、保護者からは「指導員は宝だ」と言われてきているにもかかわらず、毎年退職者が後をたたない現実。 組合を立ち上げるにあたって指導員にアンケートをとりました。それぞれが何に悩み、何に不満を持ち、どんな時にやりがいを感じ、職場に何を望んでいるのかが少し見えてきました。学童保育指導員という仕事に誇りとやりがいを持つとはどういうことなのか。指導員として未熟であっても、いきいきと誇りとやりがいを持って働ける職場でありたい。それが、学童保育の充実と発展につながり、子どもたちの未来につながります。

子どもたちの未来に責任を持つという社会的な役割を果たすために、語り合い、学びあい、願いを持ち、国や自治体に対して働きかける決意とともに熊取学童保育所指導員労働組合を結成することを宣言します。 2010 年 1 月 17 日

(「自治労連速報」340より)

大阪市が保育士採用に「任期付短時間職員制度」を導入

非常動展育士の継続雇用を守れ!

大阪市こども青少年局は、2010年度の保育士採用について「任期付職員制度」を導入することを発表しました。これに伴い非常勤嘱託保育士の「大量雇い止め」をすすめるために、採用手続きを、1・2年勤務者と3年勤務者の採用手続きを突然変更し「論文試験」を持ち出してきています。

これまでの更新手続きは、継続を希望する保育士にはほとんど「面接」程度の手続きで更新を繰り返してきています。市労組福祉保育支部との協議では、任期付職員の導入理由、論文試験の実施根拠など、どれも明確な説明がされていません。大阪市労組福祉保育支部は、直ちに1月13日、学習会をおこない、大阪市公労との連携した取り組みの意思統一を行いました。

大阪市公労も1月13日、こども青少年局に対して「団体交渉申し入れ」を行うとともに、「非常勤保育士懇談・なんでも相談会」を1月28日に開催することを決め、これらの問題点を明らかにし、非常 勤保育士の雇用継続を守るための取り組みを計画しています。 (「ニュース市公労」 128 号より)

◆ 1月13日の学習会で出された参加者の声より ◆

時 ことは本当に不安で、 な 育てをしていかないといけない中で《先 がなくて本当に不安です。 どうなるか分からなかったり、 けられたとしても、 事をしているわけではあり 間 まだまだ人生これからで、 任期付にうまく合格しても、 活が お 金に 《収入がなくなるのでは》 かか かってい 余裕 が あ るの 期限 心から離れませ 0 て で、 が かっ 暇 ŧ 家庭を持 今の せん 0 非常勤 たり、 ぶ と言う 状 態

先何 を 私 7 育 時 態です。 0 0 不安だら 不景気 士の 年できるのか知りたい たような正 のことも、 れ 保険に入れているし、 心にも体にもよくない かわかりません。 強不足なの 退職をしなければならなくな ゖ 面もよくわかりにくく、 中 ・年々難しくなってきます。 いろいろ不安です。 規職 \mathcal{O} に大丈夫か? 員の 試 見 験 えな 今までして 、です。 \mathcal{O} 仕事をで とにかくこ 話 しだけ 事務職 任期 ば 最 子 を 供

☆ パート春闘学習交流会のご案内

日時: 2月10日(水) 18:30~

場所: 国労会館3階大会議室

講演:「変化をチャンスに! 2010パート春闘」 講師は井筒百子さん(全労連非正規センター事務局長)

* 映像を使ってわかりやすく学習します。

* 6 グループに分かれての交流も行います。

♪2月12日の中央行動♪

パート・非常勤部会から、前泊を して12名が参加をします。

8:00~9:00 池袋東口で街頭宣伝

10:00~11:00 最低賃金で議員要請

10:30~11:30 厚生労働省交渉

12:00~13:00 日比谷野音集会

14:30~15:30 国会請願デモ

15:30~16:30 院内集会